

CONSEJO COORDINADOR DE  
SEGURIDAD PUBLICA

MEMORANDUM RES.: 045 /

REF: Acompaña información

Santiago, octubre 30 de 1992

A : SR. ENRIQUE KRAUSS R.  
MINISTRO DEL INTERIOR

DE : HUGO FRUHLING E.  
SECRETARIO DEL CONSEJO COORDINADOR DE  
SEGURIDAD PUBLICA

Acompaño a Ud. información respecto de la persona que habría interrumpido el acto religioso en la Catedral Metropolitana. El primer apellido corresponde a dos posibles presos políticos. En el curso de la mañana investigaciones podrá establecer cual de estas dos personas es la que participó en el suceso citado. Acompañaré más antecedentes en la medida en que los obtenga.

Saluda atentamente a Ud.,



HUGO FRUHLING E.  
SECRETARIO

Distribución:

- Sr. Enrique Krauss R.  
Ministro del Interior
- Archivo C.C.S.P.

SANTIAGO, 30 OCT 1992

MINUTA INFORMATIVA

Nº

7

PERIODO  
PRESIDENCIAL  
000973  
ARCHIVO

1.- CUENTA DIARIA POLICIA DE INVESTIGACIONES : 25.10.92

24.10.92, 12 Hrs. Interrupción Acto Religioso en Catedral Metropolitana. Un grupo de personas que se identifican como familiares de presos políticos, interrumpen alrededor del mediodía la misa que se realizaba en este templo y uno de ellos formula un llamado a viva voz para pedir solidaridad con los presos y con una huelga de hambre que realizan para lograr su libertad. Carabineros dialoga con participantes y autoridades eclesiásticas, retirándose los manifestantes sin incidentes. El vocero es identificado como Marcelo GARAY, ex-presos político.

2.- DIARIO EL MERCURIO: 25.10.92. Cuerpo C EL PAIS

Figura fotografía de una persona que habla sobre una banca de la catedral de Santiago, en relación a información anterior. Se amplía en página C 9.( se adjuntan)

3.- Efectuado un chequeo computacional de antecedentes, registran dos personas de nombre Marcelo GARAY :

A.- GARAY HUENULEF, Marcelo Alejandro

Run : 10.850.108-1  
Fecha Nac. : 12.03.68  
Est. Civil : Soltero  
Domicilio : Londres 371 Huachocopihue, Valdivia

DEPINF : 1987 Juventud Comunista Chile  
1987 Agrupación Estudiantes Enseñanza Media  
1987 Asociación GRM AD-MAPU  
1987 Detenido Infracción Ley 17.798 Control Armas  
Ley 18314 Antiterrorista  
1987 Procesado Fismil Ejército y Carabineros  
1988 Recupera Libertad  
1990 Declarado Reo

DEPTO.ASETEC: 18.12.87 Detenido por Infracción Ley 17.798 Control de Armas. Ley 18.314 Conductas Terroristas. Ley 12927 Seguridad Interior del Estado.

POLIN : Arraigo pleno derecho Causa 13.0425 del 28.12.87, 3er. Jdo. Cr. Antofagasta,

B.- GARAY VERGARA, Marcelo Arturo

Run : 12.133.360-0  
Fecha Nac. : 27.11.70  
Est.Civil : Soltero  
Domicilio : Camino Vecinal 5920 San Joaquín  
Decl. Reo : 11.10.89 Tercera Fismil Santiago, Tenencia Ilegal de  
Armas de Fuego, descrito y sancionado art.2 y 9 Ley  
17798 sobre Control de Armas y explosivos.Causa 1.419.  
  
Decl.Reo : 19.11.90 Tercer Jdo. del C Santiago por Daños de Bienes  
Fiscales. Causa 156.451.

DEPINF : 1988 Detenido Incidentes callejeros  
1989 Detenido en general diversos motivos  
1989 Figura nómina delincuentes subversivos  
1992 Participa en Toma Embajada Uruguay

POLIN : Arraigo pleno derecho, Causa 14.019 del 11.10.89 de la 3a.  
Fismil Stgo.  
Arraigo pleno derecho, Causa 56.413 del 11.10.89 del 2º Jdo.  
Cr. de San Miguel.

4.- Se solicitó fotografías al Gabinete Central de Identificación para su des-  
carte.

Cuerpo C EL PAIS



FAMILIARES DE 'PRESOS POLITICOS' INTERRUMPIERON MISA.— Miembros del denominado Comité de Apoyo Externo a la Huelga, integrado por amigos y familiares de nueve reos subversivos que se encuentran realizando una huelga de hambre desde hace 28 días en la ex Cárcel Pública, interrumpieron ayer la misa que oficiaba el padre Marcelo Venegas en la Catedral de Santiago. Los manifestantes reclamaban contra la supuesta apatía de la jerarquía eclesiástica ante la acción que llevan a cabo sus parientes. La interrupción sorprendió a los numerosos fieles que a esa hora asistían a la eucaristía, y provocó las críticas de la mayoría, por considerar la acción como una irreverencia. (C 9)

QUE MANTENIAN DESDE EL VIERNES:

## Concluyó "Toma" en Penitenciaría

● En tanto, en la Cárcel Pública continúan en huelga de hambre nueve reos subversivos. Sus familiares protagonizaron un sacrilegio al interrumpir el momento de la consagración en la misa de la Catedral.

A las 9.25 horas de ayer y por su propia voluntad comenzaron a abandonar la ex Penitenciaría de Santiago los 31 adultos y siete menores, familiares de los denominados "presos políticos", luego de pasar la noche en el recinto carcelario.

Al salir los familiares se registraron graves incidentes entre éstos y los parientes de reos comunes, quienes protestaron acaloradamente porque sus propias visitas fueron suspendidas mientras duró la ocupación.

La "toma" se inició a primeras horas del viernes, cuando al concluir la visita a los 51 reos subversivos recluidos en la Penitenciaría, 26 mujeres y cinco varones, que llevaron con ellos a 7 niños, se negaron a abandonar el recinto carcelario.

Según explicó el acaide de la prisión, comandante Jaime González, estos reos son extremadamente peligrosos, y se escudan en mujeres y niños, por lo que es imposible tomar medidas más drásticas mientras se encuentran con ellos los familiares.

Trascendió que el movimiento habría concluido a instancias de los propios reos comunes, que alcanzan la cifra de 3.449, al amenazar éstos a los "presos políticos" con provocar incidentes si sus familiares no se retira-

ban, para que ellos a su vez pudieran ver a sus parientes.

En otro orden, dos de los nueve denominados "presos políticos" que se encuentran en huelga de hambre desde hace 28 días en la ex Cárcel Pública, ofrecieron ayer una conferencia de prensa para asegurar que no transarán hasta lograr una respuesta del movimiento popular.

Durante el encuentro con la prensa, realizado en un amplio recinto al interior de la cárcel y con la presencia de varios familiares, Marcos Paulsen, integrante del Movimiento Juvenil Lautaro, indicó que la huelga tiene como finalidad llamar la atención sobre lo injusto de su situación, "porque estamos procesados como delincuentes por combatir una dictadura".

Respecto del recurso de protección que presentó Gendarmería ante los tribunales, para que se les obligue a recibir atención médica y alimentación, Paulsen aseguró que no permitirán que los trasladen a un hospital.

### IRREVERENCIA

Familiares de los reos subversivos que se mantienen en huelga de hambre en la ex Cárcel Pública protagonizaron ayer serios incidentes en la Catedral de

Santiago, cuando interrumpieron el momento de la consagración en medio de la eucaristía, para protestar por la aparente indiferencia de la jerarquía eclesiástica ante la huelga de hambre de sus parientes.

El hecho provocó el asombro de los numerosos fieles que a esa hora participaban de la misa, así como las alaridas protestas de la mayoría de los asistentes, que consideraron el acto como una irreverencia.

"Hay dolor en los católicos verdaderos que estábamos en la misa, porque hemos visto cómo el principal templo católico ha sido profanado", dijo un feligrés.

Dirigentes políticos de izquierda pidieron ayer al Gobierno que agilice la puesta en libertad de los "presos políticos", y conminaron a las autoridades a "hacer justicia a los combatientes".

Los dirigentes del Mida, Eduardo Gutiérrez; Partido Comunista, Manuel Cantero; y Movimiento Manuel Rodríguez, Leandro Torchio, informaron que el miércoles realizarán una visita al Congreso para exigir la libertad de los "presos políticos", y que el jueves habrá un ayuno de dirigentes de izquierda.

También concurren ayer hasta la cárcel los diputados Jaime Naranjo (PS), y Andrés Aylwin (DC).